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Región termina con réditos 
su paso por cumbre oceánica 
BBNJ. El gobernador Rodrigo Mundaca no descartó poder realizar una reunión 
previa a la próxima Cumbre de 2028 en la zona. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

ras una semana de acti- 

T vidades, enla jornada de 
ayer culminó en Niza, 

Francia, la 32 Conferencia 
Mundial de los Océanos, ins- 
tancia donde la delegación re- 
gional compuesta por el gober- 
nador, Rodrigo Mundaca, laal- 
caldesa de Valparaíso, Camila 
Nieto, y el senador Ricardo La- 
gos Weber, actual vicepresi- 
dente dela Corporación, junto 
con autoridades nacionales li- 
deradas por el canciller Alber- 
to Van Klaveren y la ministra 
de Medio Ambiente, Maisa Ro- 
jas, tenían, además de abordar 
los temas pertinentes dela ins- 
tancia, el desafío de sociabili- 
zarlacandidatura de Valparaí- 
so para ser sede de la Secreta- 
ría Técnica del Tratado BBNJ. 

“Estuvimos planteando en 
distintas reuniones los desafios 
dela Región de Valparaíso con 
elmundo, comola posibilidad 
de alojar la secretaría técnica 
del BBNJ en Valparaíso”, co- 
mentó el gobernador Munda- 
ca, quien participó con el res- 
10 de la delegación en diversas 
actividades y reuniones bilate- 
rales en las que se abordaron 
temas como gobernanza, polí- 
ticas públicas y acuerdos para 
la conservación dela biodiver- 
sidad y el océano. 

  

PRÓXIMA CUMBRE 
La autoridad también destacó 
la oportunidad quese abre pa- 
rael país yla región en el mar- 
co de la próxima Cumbre 
(UNOC 4) que se efectuará el 
2028 ya la que están postulan- 
do como coorganizadores Chi- 

GOBERNADOR TAMBIÉN PARTICIPÓ EN UNA REUNIÓN CON LA UNESCO. 

“Está la posibilidad 
de organizar una pre 
UNOC el año 2027 en 
Chile y, por supuesto, 
que la región está a 
disposición”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador regional 

ley Corea del Sur. 
Siesta candidatura se con- 

creta, lo que deberá definirse 
enel último trimestre de este 
año, ya está resuelto que la se- 
deserá el paísasiático. 

Sin embargo, Mundaca in- 
dicó que hay opciones de que 
una actividad previa pueda 
realizarseenel país, no descar- 
tando ala Región de Valparaí- 
so para acogerla. 

  

“Es un tratado de 
Naciones Unidas, 
de representación 
universal, y 
Valparaíso ha 
levantado la mano”. 

Ricardo Lagos Weber 

Vicepresidente del Senado 

“Estála posibilidad que or- 
ganicemos una pre UNOC el 
año 2027 en Chile y, por su- 
puesto, quela región de Valpa- 
raíso está a disposición”, ma- 
nifestó. 

Por último, valoró la reu- 
nión que tuvo en la sede de 
Unesco donde abordó los de- 
safíos delas dos reservas dela 
Biósfera de la Regió 
paraíso, en específico la reser- 

  

va La Campana-Peñuelas y
Juan Fernández, además de
dialogar sobre los sitios patri-
moniales. 

“También abordamos los
sitios que hoy son patrimonio
dela humanidad y que se en-
cuentranemplazados en mues-
traregión, como son Rapa Nui
y Valparaíso. Le dimos unaim-
portancia especial en estos dí
asa propósito que el patrimo-
nio mundial ha estado amena-
zado porel abandono lainse-
guridad. Estamos trabajando
parasuperar esasituación y es-
ta reunión que sostuvimos en
Unesco busca alternativas para
superar estos problemas”. 

Porsu parte, el senador La-
gos Weber destacó que se pu-
so sobre la mesa el interés de
Chile de sersede de la secreta-
ría del Tratado BBN), el trata-
do que recupera la gobernan-
za en alta mar. “Es un tratado
de Naciones Unidas, derepre-
sentación universal, y Valpa-
raíso ha levantado la mano”,
comentó el parlamentario,
que durante el encuentro in-
tervino en varias instancias co-

mo el denominado “Parla-
mento del Mar”. 

Asimismo, subrayó el nú-
mero de países que ha ido rati-
ficando el tratado en los últi-
mos días, por lo que espera
que pronto entre en vigencia.
Junto con ello, valoró que aun-
que eso todavía no ocurre, el
país yaestá avanzando ennue-
vas propuestas. 

“Pensando que el tratado
entrará prontamente en vigen-
cia, Chile yaestá trabajando en
generar un área marina prote-
gida en alta mar”, manifestó el
parlamentario. es

Abel Gallardo asumirá 
la presidencia del 
directorio del PCAV 
VALPARAÍSO. Abogado PS, exseremi de 
Desarrollo Social y exconcejal porteño 
iniciará funciones la próxima semana. 

más de un mes de la 
A abruptarenuncia de Gia- 

nina Figueroa a la presi- 
dencia del directorio del Parque 
Cultural de Valparaíso (PCAV) y 
del fallido nombramiento, con 
renuncia o desvinculación ex- 

prés, delarquitecto y acuarelista 
Vladimir Morales, condenado 
por fraude al fisco en su rol de 
secpla en la administración del 
doctor Jorge Kaplan en Viña del 
Mar,el Ministeriodelas Culturas, 
las Artes y el Patrimonio final- 
mentese inclinó porel abogado 
socialista AbelGallardo Pérez pa- 
Taasumir estecargo yafrontarel 
complejo momento que vive el 
recinto, sumido en una crisis fi- 
nancieray de gestión. 

Gallardo tiene una vasta tra- 
yectoria política en la región y 
ha ejercido como consejero re- 
gional, concejal de Valparaíso, 
gobernador provincial y seremi 
de Desarrollo Social, desempe- 
ñándose también como acadé- 
mico (es magíster en Estudios 
Internacionales de la Universi- 
dad de Chile). 

Además, conocida essu pa- 
sión por eltango. De hecho,esel 
gestor y conductor delprograma 
Tangosenel Puerto, quese trans- 
mite porRadio Portales de Valpa- 
raíso, y que este 25 dejunio ini- 
ciará un ciclo de presentaciones 
envivoenlaSala Rubén Daríode 
la U. de Valparaíso (Errázuriz 
1108), con orquestas y músicos 
locales que forman parte dela 
nueva y vieja guardia del tango 
porteño. 

“TRAYECTORIA LIMPIA” 
Sobre su designación, el diputa- 
do Nelson Venegas (PS) destacó 

  

ABEL GALLARDO LLEGARÁ AL PCDV. 

“Abel Gallardo 
esun tremendo 
profesional, 
experimentado. 
(..) Es lo que 
necesitamos, gente 
con experiencia 
y que tenga los 
antecedentes 
incorruptibles”. 

Nelson Venegas 
Diputado (PS) 

que“AbelGallardo esun tremen- 
doprofesional, un profesional 
experimentado, es de profesión 
abogado. Además, fue concejal 
de Valparaíso y es lo que necesi- 
tamos, gente conexperiencia y 
quetenga, sobretodo, losantece- 
dentesincorruptibles, quetenga 
una trayectoria absolutamente 
limpia. Yocreoquefrentealacri- 
sisgrave que existe en el Parque 
Cultural de Valparaíso, Abel Ga- 
llardovaaseruna personaabso- 
Tutamente competente y vaa ser 
un tremendo apoyo para sacar 
este tema adelante”. 

Gallardoasumirá sus funcio- 
neslapróximasemana. — 4 

SEC y Chilquinta revisan reclamos de 
vecinos por consumos de electricidad 
DANINIFICADOS. Gracias a gestión del diputado Hotuiti Teao, 
Superintendencia y empresa atendieron en Achupallas. 

asta la Junta de Vecinos 
Jardín Latorre, en Achu- 

pallas, en Viña del Mar, 
llegaron funcionarios delaSupe- 
rintendencia de Electricidad y 
Combustibles (SEC) y ejecutivos 
delaempresa Chilquinta para re- 

cepcionar dudas y reclamos de 
vecinosafectados por el megain- 
cendiodefebrero de 2024, araíz 
de consumos, deudas y, sobreto- 
do, posiblescobros excesivos. 

Lainiciativacontócon lages- 
tión del diputado Hotuiti Teao 

(indep-Evópol), quienanterior- 
mente, y debido a estas proble- 
máticas, sostuvo una reunión 
con la superintendenta Marta 
Cabeza. 

“Quedamos bastanteconfor- 
mes con esta primera jornada, 

  

'VECINOS ACLARARON DUDAS EN UN MÓVIL DE CHILQUINTA. 

puesexisteun compromiso des- 
dela eléctrica y también desdela 
SECdepoderreplicarestajorna- 

da en otros sectores afectados 
por el megaincendio”, dijo el 
parlamentario. 

Eldirector regional delaSEC, 
Patricio Velásquez, precisó que 
“los datos que tenemos indican 
que cerca del 14% presenta deu- 
das superiores a200 mil pesos, 
quees donde creemos estáelfo- 
codel problema. Haymuchagen- 
te que tiene deudas bajo los 30 
mil, quedeberfan poderresolver- 
seconprontitud. Venimosmoni- 
toreando las deudas de los veci- 
nosalectados porlosincendiose 
invitamos ala gente a que cance- 
Jesu consumo, pero también.es- 
tamosatendiendo aquelloscasos 
cOn Consumos excesivos”. (3 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/06/2025
    $798.418
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      35,89%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 6


